



SPD Landesverband Berlin – Forum Netzpolitik
Mitteilung für die Presse, 12. 3. 2015

„Wir brauchen eine wirkliche Abschaffung der Störerhaftung!“

Heute hat das Bundesministerium für Wirtschaft und Energie den Entwurf zur Neuregelung der Störerhaftung von öffentlichem WLAN bekannt gegeben. „Was wir jetzt wirklich brauchen ist endlich die konsequente Abschaffung der WLAN-Störerhaftung. Nicht nur Cafés und Hotels sollen, wie das der Gesetzesentwurf vorsieht, von der Haftung freigestellt werden, sondern endlich auch die privaten Nutzerinnen und Nutzer die ein freies WLAN anbieten. Momentan belegt Deutschland einen der letzten Plätze bei offenen WLAN Netzen. Leider wird der vorliegende Gesetzesentwurf nicht helfen hier weiter nach vorne zu kommen!“, kommentiert Yannick Haan, Sprecher des Forums Netzpolitik der Berliner SPD.

„Der vorliegende Gesetzesentwurf sieht vor, dass private und geschäftliche Anbieter von WLANs ungleich behandelt werden. So sollen private Anbieter verschlüsseln, die NutzerInnen einwilligen lassen und sie beim Namen kennen. Erstens ist dieses Verfahren natürlich für private Anbieter kaum umsetzbar. So würde wohl kaum ein privater Haushalt seine Gäste um die Vorlage des Personalausweises bitten, bevor sie das WLAN nutzen dürfen. Zweitens würde die Rechtslage dadurch noch undurchschaubarer werden. Dieser Entwurf verschlechtert außerdem noch die rechtliche Lage der vielen Freifunkinitiativen die wir eigentlich unterstützen sollten. Was wir jetzt brauchen ist eine wirkliche Abschaffung der Störerhaftung, ansonsten werden wir auch zukünftig bei freien WLANs weit hinterher hinken!“, so Yannick Haan abschließend.